

令和元年度

第8回 阿波市教育委員会定例会議録

阿波市教育委員会

令和元年度第8回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和元年11月25日(月)

開会 午後2時00分

閉会 午後3時00分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

教 育 長	坂 東 英 司
教育長職務代理者	森 勝 正
委 員 員	重 清 由 充
委 員 員	大 戸 井 美 生
委 員 員	庄 野 憲 二
委 員	西 渕 利 江

4 会議出席者

教 育 部 長	矢 田 正 和
教 育 次 長	森 北 文
教育次長兼教育総務課長	高 田 敬 二
学校教育課長	伊 坂 典 恭
社会教育課長	伊 坂 史 好
学校給食センター所長	川 人 啓 二
(書記) 教育総務課課長補佐	滑 田 三 美

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 令和元年度教育委員会一般会計補正予算(第4号)について
- (4) 給食費の改定について
- (5) 準要保護の認定について
- (6) その他

会議の大要は、次のとおり。

【坂東教育長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【坂東教育長】送付いただいたおります会議録について何かござりますか。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【坂東教育長】10月30日から11月25日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(3) 令和元年度教育委員会一般会計補正予算（第4号）について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【矢田教育部長】令和元年度教育委員会一般会計補正予算（第4号）について説明。

〈質 疑〉

【坂東教育長】5,000千円の寄附金について具体的な説明はありますか。

【伊坂学校教育課長】寄附金の使途について言いますと、5,000千円のうち4,700千円が備品ということで、小学生英語用に使う電子黒板とかプロジェクターとかを主なものとしております。消耗品につきましては、残る300千円ですが英語用の書籍などを主なものとしております。

【森委員】社会教育費の図書館の用地購入費、土地を購入するのでよろしいですか。

【伊坂社会教育課長】土地自体は、県道志度山川線の残地になりますが、契約管財課と協議をしまして、図書館の裏の駐車場が社会教育課の管轄になっていますので、社会教育課予算で対応してくださいということで、こちらで用地を購入させていただきます。

【矢田教育部長】ご配布の位置図の黄色の②の部分が、駐車場用地として今まで借地していた部分になります。それにつながる土地ということで、図書館で管理しますといった話です。県道の買収に合わせて市も購入します。

【坂東教育長】「令和元年度教育委員会一般会計補正予算（第4号）について」を了承する旨を告げる。

（4）給食費の改定について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【川人学校給食センター所長】給食費の改定について説明。

〈質 疑〉

【大戸井委員】お米は阿波市が負担をするのでしたか。

【川人学校給食センター所長】美馬市産の米については、美馬市が負担をしています。

【大戸井委員】これは。

【川人学校給食センター】これは、物価上昇分です。物価上昇が今後も続くとしましたら、それ以上保護者の方に30円を35円にしてくださいとは当分言うことはできませんので、その超えた分は毎年消費者物価指数を見まして、上昇分は市の方でみていただいて、当分の間は30円と33円でお願いしたいと思います。

【大戸井委員】1食あたりの277円と301円は、これはお米込みの1食の値段ですか。

【川人学校給食センター所長】そうです。

【大戸井委員】安いですね。

【川人学校給食センター所長】県の平均になります。

【矢田教育部長】今回の補正をさせていただくにあたり、目的は平成17年当時の水準に内容を戻したいという主旨での改正と思っていただければいいのかなと思います。これまでに上がった分を負担してくださいという値を示しております。そういう考え方でございますので、これからも上がってはいくだろうけれども今回2%上がる分に関しては、今のところ計算はしていないということをございます。それで、小学校等の保護者への通知についても、委員からもお願いされており、今回ここで承認をいただいて、議会の委員会で内容を報告させていただき、2月くらいには通知を差しあげたいと思っております。それと、美馬市に関しては、ここ最近は改定をしておりません。

【川人学校給食センター所長】改定はしておりません。

【矢田教育部長】現行分で言いますと、美馬市とは給食費で60円も差がござります。

【西渕委員】美馬市は、お米を美馬市が全部用意して主食以外でこれだけの金額ですか。

【川人学校給食センター所長】そうです。

【矢田教育部長】給食費が高くないだろうかとは感じられます。

【大戸井委員】食材料費であって、調理をしている人件費は別ですね。

【矢田教育部長】原材料費の分となります。

【川人学校給食センター所長】ほかの市は、電気代とか重油代、軽油代を給食費の中に入れているところも結構ありますが、阿波市は市で支払をしていますので、給食費の中には一切入れていません。

【坂東教育長】2ページに順番が出ていますが、所長さんがおっしゃったように電気代、光熱費、ガス代込のところもありますし、阿波市のように食材だけの料金もあるので、一概にこれだけで判断するのはむずかしい。

【大戸井委員】込みだったら、相当安いということですね。

【川人学校給食センター所長】保護者に負担を求めているのが、この金額です。

【森委員】条件を揃えていたら、阿波市はいかに良心的なというか、子育てしやすい阿波市へのキャッチフレーズに合うように、いかに抑えて安くしているかということが見えてくるんですよね。

【矢田教育部長】最近で上げていないところは、今後消費税2%増の影響で1、2年の間に上げてくるところも出てくるのではないかと思います。

【森委員】私は今まで、阿波市の給食は県内でもトップクラスの一番の安さだという思い込みがあるだけに、今回値上げをして真ん中あたりになつたら普通かというふうになってしまうのですけれども。

【坂東教育長】平成17年度から今まで、大方15年上げていないということで、部長が言った中身を言えば、例えば17年当時にイチゴジャムを使っていましたが、今はイチゴジャムを使えずにリンゴジャムになっています。そんな感じです。

【西渕委員】それは、少し値上げしたことで、またジャムを付ける回数が増えたりできるということですか。

【坂東教育長】そうです。

【西渕委員】子ども達は、やっぱりパンの時はジャムとかマーガリンは付いてほしいという願いは聞いたことがあるので、これはいいことだと思います。

【大戸井委員】地産地消にこだわったり、国産品にこだわったりすると値段的には

厳しくなりますよね。

【川人学校給食センター所長】おっしゃるとおりです。

【大戸井委員】老人ホームをしていたら、食費はかなりあるんですよ。国産品にこだわったり、地元産にこだわったりすると、値段的にはかなり上がりますよね。

【矢田教育部長】そこらへんを、新しい給食センターが出来て値上がりはありましたか、入札形態を導入するとか、献立を工夫しながらもたせてはきましたが、さすがにこのまま続けていくことは、子ども達へ与える質の面も考えまして、今回このような協議に至ったということでございます。

【川人学校給食センター所長】栄養教員の先生方は、県職員としてあちこちで勤務されておりますが、ほかとも違うということで阿波市の給食費の予算に大変苦労をされております。

【西渕委員】乳製品や小麦の値段の上がり方はすごいですね。

【川人学校給食センター所長】やはりこの少ない予算の中で、栄養バランスだけはきっちり満たしていかないといけませんので、それをどう満たしていくかということで頭を悩ましています。お金があればと思う時もあります。

【坂東教育長】所長さん達が考えていただいた中で有り難いのは、今後とも物価は上がっていくと思いますので、中学生が301円、これが1%上がっても303、4円、次の年は308円にするのか、あまりにもめまぐるし過ぎますので、ここで1回0.9%としてそれは市がしましようということで、ある程度の年というかどこまで頑張れるかわかりませんけれども、頑張れる範囲は市でやりますという案であります。そういう意味では有り難いです。

【森委員】何年間というはっきりとした数字は出せないですね。

【坂東教育長】そうですね。物価がどこまで上がるかわからないので。

【矢田教育部長】野菜などは相場の部分もありますので。加工品は大体読めたりするのですが。

【森委員】出せれば、保護者も納得してくれやすいかなという気がします。

【坂東教育長】他の市町村でしたら、給食費を5年ごとに見直しをするとか、きちんと書いているところもあります。そういう事を明記するべきかどうかというのも今後の課題ですね。

【矢田教育部長】今回上げた言い訳ではないのですが、今回の改正を比較させていただいた美馬市と比べても、小学生ではまだ30円安い価格には設定されていますので、現在の価格についてもそこを加味して見ていただければと思います。

【大戸井委員】値段はあれですけど、聞いたら質もいいですね。

【矢田教育部長】値段的なところも、当然結果として質に出てくるところもあると思います。

【大戸井委員】魚も国産品を使っていますか。

【矢田教育部長】魚については、ちょっと国産品は厳しいです。肉と野菜とお米、お米は阿波市産、それは守らさせていただいています。

【大戸井委員】例えばうなぎは。

【川人学校給食センター所長】ノルウェー産、アイルランド産です。

【矢田教育部長】その魚だけはちょっと、数が集まらないという理由もあります。

【森委員】合併する前の板野西部は給食費の中から光熱水費等は支出していると聞いたことがあります。食材費だけでなく。板野西部は、旧の市場町、阿波町と比べていろいろと不満もありました。阿波市と同じレベルのものに、市に合併したからせっかくだから同じものということで、今の状況になってきたんだろうと思いますけれども。給食の内容的にはすばらしいので、理解はしてくれると思います。今日決めてしまうのですか。

【坂東教育長】10月にあった給食センター運営委員会の委員のメンバーは、学校長・保護者会・PTAそれと。

【川人学校給食センター所長】保護者代表、PTA会長、校長先生の方々、それと議員さんも入っています。

【矢田教育部長】幼・小・中全部入っていましたね。

【川人学校給食センター所長】入っています。

【坂東教育長】教育委員会だけでなく、市内のいろんな関係の方に協議していくだいてこの案ができました。

【森委員】条例をみたら、この会で決めると、一応最終の決定ですか。責任重大かなと思ったのですけれども。

【坂東教育長】一応、地ならしは運営委員会でできています。

【矢田教育部長】運営委員会で決議をいただいて、ここで承認決定となります。それで、3月に予算案の承認を議会でいただいてとなります。

【森委員】審議し決定すると書いてありますが、議会の審議の後に決定するものでないと無理ではないですか。

【矢田教育部長】額を上げる、決めるということは、ここまでで決まるということになります。ただ、最終予算がだめだと言われるとできることになります。それはないかとは思いますが、今12月議会において所長より説明をさせていただきます。

【森委員】それにしたら、出席した議員も責任重大になりますね。

【矢田教育部長】文教厚生常任委員会の委員長と副委員長が、運営委員会委員として出席されています。

【川人学校給食センター所長】あと、阿波市の学校医をしていただいている笠井病

院の院長先生もです。学識経験者として吉田稔議員さん、藤本議員さん、笠井謙二院長さん、そしてあとは阿波市中学校校長会会長の湯浅校長先生、それと小学校校長会会長の森文彦先生、幼稚園園長会会長の森住園長さんと、こども園の代表として十川明美さんの4名。あの8名はPTA関係の会長さんです。

【森委員】金額は運営委員会に諮り、教育委員会が決定し、または変更するものとする。やはり金額は教育委員会が決定するのですね。

【坂東教育長】教育委員会が決定する。運営委員会の案をもとに決めましょうということです。

【西渕委員】一部のPTAの中では、少し値段が上がっても内容を良くしてほしいという願いが出ていたので、大丈夫だと思います。

【川人学校給食センター所長】今までアンケートも取ってきました、そういう回答もございました。そのへんを蓄積して、この機にどこかで結局は上げないともたないので。県下最低をうたっておりましたが、子ども達に対しても、結局は影響がおよんでしまいます。

【矢田教育部長】一人のPTAの女性委員の方が言ってくださった事は、現状を続けて先で国外産を使うのであれば、それよりは値上がりをしても改正の方がいいというご意見はいただきました。国内産にこだわってほしいという気持ちは強く、そういう理由であれば同意したいという意見もいただいています。

【坂東教育長】「給食費の改定について」を承認する旨を告げる。

(5) 準要保護の認定について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【伊坂学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

(9) その他

【坂東教育長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【庄野委員】大阪市で小学校6年生の子が行方不明になっていた事件ですが、被疑者とスマートフォンを使って、SNSで知り合ったと出ていますね。今小中学校の携帯の保有率がまた上がってきてていると思いますが、毎年調査をしているのでしょうか。そ

れが一点と、学校へ持っていく場合は学校が預かるということになっていたと思います。それについて問題は起こっていないのでしょうか。

【森北教育次長】今のところ、スマホに関しての問題はあがっておりません。率に関しては、ちょっとわかりません。今年度の率は見ていないので、統計にはしていません。

【庄野委員】増えてはいっていますね。

【森北教育次長】間違ひなく。

【庄野委員】簡単にSNSができるので、子ども達に適切な指導をしていく必要があると思います。

【森北教育次長】大体の学校が、そういう警察のデータを使って教室はしていると思います。

【坂東教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

令和元年11月25日

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

委 員

教育総務課課長補佐